

Agenda item: 7

General Debate

Statement by:

El Salvador





MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS Y OTROS ORGANISMOS INTERNACIONALES EN GINEBRA, SUIZA

16A. SESIÓN DE LA CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE COMERCIO Y DESARROLLO (UNCTAD XVI)

DECLARACIÓN NACIONAL DE EL SALVADOR DEBATE GENERAL

Señor Presidente, Secretaria General, Excelencias, Distinguidos delegados,

El Salvador agradece la oportunidad de participar en este debate general de la Décimo Sexta Conferencia de la UNCTAD, un espacio crucial para la reflexión y acción a favor de un desarrollo más inclusivo, sostenible y equitativo.

Expresamos nuestro sincero reconocimiento a la Secretaria General de UNCTAD, Rebeca Grynspan, a la Presidencia de Suiza y al Comité Preparatorio por su excelente labor en la organización de esta Conferencia.

Para El Salvador es fundamental centrar nuestra atención y esfuerzos en la protección de la población, la promoción de los derechos económicos y la superación de los desafíos que representan las crisis entrelazadas que enfrentamos.

Por ello, debemos asegurar que la política económica mantenga una perspectiva humana, es decir el desarrollo debe jugar un papel central en nuestro quehacer.

Asimismo, creemos que el aprovechamiento de la economía digital es clave para impulsar el crecimiento futuro y reducir brechas estructurales, incluyendo la brecha digital.

En este contexto, es esencial que la UNCTAD continúe fortaleciendo su apoyo a los países en desarrollo, en el diseño de políticas que garanticen un acceso equitativo a los mercados, al empleo digno y a la tecnología.

Reafirmamos la necesidad de un sistema multilateral más inclusivo, transparente y representativo, en el cual la UNCTAD siga siendo un espacio de diálogo, cooperación y promoción de un comercio justo y equitativo.

Señoras y señores,

El Salvador ha avanzado de manera sostenida en la estabilidad macroeconómica y el fomento de la inversión productiva. Se estima un crecimiento por encima del promedio histórico según organismos internacionales para el 2025, manteniendo una de las tasas de inflación más bajas de la región de 0.29%.

En 2024, la inversión extranjera directa superó los 640 millones de dólares, reflejando la confianza en nuestro entorno económico y las reformas estructurales impulsadas, principalmente en materia de seguridad ciudadana.

El Salvador promueve una visión de crecimiento económico inclusivo, con una hoja de ruta en 12 áreas estratégicas que abarcan la simplificación de trámites, la digitalización, la innovación tecnológica, la energía limpia y el desarrollo del talento humano para fortalecer el entorno de negocios, con énfasis en la productividad, la conectividad y la atracción de inversiones.

El Salvador destaca por sus avances en facilitación del comercio, liderados por el Comité Nacional de Facilitación de Comercio, un espacio público-privado para garantizar una eficiente implementación de la Estrategia Nacional 2023–2027. Este espacio ha sido reconocido por la UNCTAD como el mejor de América Latina en sostenibilidad, posicionando al país como referente regional

En este marco, hemos implementado leyes pioneras como la Ley de la Firma Electrónica, la Ley de Fomento a la Innovación y Manufactura de Tecnología, la Ley de Fomento a Inteligencia Artificial y las Tecnologías y la creación de la Agencia de Promoción de Inversiones y Exportaciones, fomentando el desarrollo tecnológico propicio para la economía digital en el país. Asimismo, se han implementado más de 120 medidas en materia de facilitación del comercio para contribuir a un desarrollo equitativo, inclusivo y sostenible.

El turismo es un sector clave para la economía salvadoreña. En 2024 recibimos 3.9 millones de visitantes internacionales, un aumento del 17% respecto al año 2023. Para 2025, El Salvador se ha posicionado como el segundo destino turístico de más rápido crecimiento sostenible en América Latina y cuarto a nivel mundial.

Asimismo, El Salvador se encuentra trabajando en diferentes acciones para la gestión de la deuda pública, a fin de acceder a financiamientos en mejores condiciones, mostrando un compromiso como país ante la comunidad internacional para cumplir con sus compromisos fiscales y de la mano de aliados estratégicos.

El Salvador reitera su compromiso con los objetivos de la UNCTAD en materia de comercio inclusivo, financiamiento para el desarrollo y digitalización productiva.

El desarrollo económico de los Estados surge cuando adoptan decisiones estratégicas orientadas a fortalecer sus capacidades productivas, mejorar la calidad de vida de su población generando condiciones reales que refleje las prioridades internas de cada país.

El Salvador reafirma su disposición a trabajar de manera constructiva con todos los miembros y con la Secretaría de la UNCTAD a favor del comercio y el desarrollo.

Muchas gracias.